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M.C. Edgar Sandoval  

Integrante  

  
  
En la ciudad de Hermosillo Sonora, el 10 de febrero de 2022 a las 8:00 
horas los miembros de la academia de Biología Experimental y Aplicada 
nos hemos reunido de manera virtual vía Teams para llevar a cabo una 
sesión ordinaria bajo el siguiente orden del día.  

orden del día  

1. Lectura y aprobación del acta anterior  
2. Presentación de presidencia de academia  
3. Presentación de participante en la CAP en Biociencias con 

periodo del 1 de febrero de 2022 a 31 de enero de 2024 y en 
Comisión Académica de la Licenciatura en Biología.  

4. La situación actual del regreso a clases y propuesta hibrida de la 
Universidad de Sonora  

5. Información y acuerdos sobre la convocatoria para estudios de 
doctorado 2022, en reunión de presidentes de academia el 4 de 
febrero del año en curso.  

6. Plazas vacantes y plan de desarrollo de DICTUS 7. Asuntos 
generales  

acuerdos  
1. Se aprueba acta anterior sin modificaciones.  
2. Dra. María Guadalupe Burboa Zazueta se presentó como 

presidenta de la academia por el período 6 de enero de 2022 
a 5 de enero de 2024. La Dra. Miriam Liz Gracida Valdepeña 
será la secretaria de la Academia.  

3. Dr. Alejandro Varela Romero se presentó como integrante de 
la CAP en Biociencias con período del 1 de febrero de 2022 al 
31 de enero de 2024. Y la M.C. Nohelia Pacheco Hoyos como 
la integrante de la Comisión Académica de la  Licenciatura  en  



Biología por el período    

4. En lo que respecta a la situación algo confusa por parte de la academia del regreso a clase y la propuesta 
hibrida de la UNISON se confirma por comunicación directa con jefe de departamento que sólo 
regresarán los grupos de laboratorio y las prácticas de campo el 8 de febrero Y opcional para los 
maestros que imparten teoría.  

.  
5. En cuanto a la próxima convocatoria 2022 para apoyar estudios de doctorado en acuerdo entre los 

presidentes de academia y jefe de departamento se enfatizó en dos áreas prioritarias: 1) Ecología y 
Recursos Naturales y 2) Biociencias Moleculares y Biotecnología. Y en dicha reunión se propone que en 
convocatoria se deje abierta la cuestión de las instituciones donde se realizarán los estudios de 
doctorado y que pudiera ser nacional como internacional. hay dos integrantes con interés de realizar 
estudios de doctorado: M.C. Nohelia Pacheco Hoyos y M.C. Edgar Sandoval Petris y hubo las siguientes 
propuestas:  

A. Que se apoye por parte de la jefatura y el departamento 
a dos integrantes con interés de realizar estudios de 
doctorado: M.C. Nohelia Pacheco Hoyos y M.C. Edgar 
Sandoval Petris  

B. Que se incluya “y/o” dentro de cada una de las áreas 
prioritarias: Ecología y/o Recursos Naturales, 
Biociencias Moleculares y/o Biotecnología.  

C. Que se forme una comisión dentro del DICTUS (que 
pudieran ser los presidentes de academia) para evaluar 
las solicitudes y que no sea únicamente el jefe del 
departamento quien evalúe. Además de la participación 
de representantes del STAUS en este proceso.  

D. Que se especifique por jefatura o la instancia 
correspondiente cómo es el proceso  

E. Que haya mayor transparencia en el mecanismo de 
selección.  

6. Se propone que con las plazas vacantes en DICTUS se 
apoye a los técnicos académicos y que tengan la 
posibilidad de lograr una plaza de profesor investigador. 
En la Academia se acordó que la ocupación de la plaza del 
Dr. Luis Enrique Gutiérrez que está en proceso de 
jubilación sea ocupada en su momento por un(a) 
técnico(a) de esta misma academia. Se necesita la 
conversión de plaza de la Dra. Miriam Liz Gracida 
Valdepeña y también es necesario que parte de las plazas 
vacantes sean la base para el apoyo de estudios de 
doctorado de los maestros arriba mencionados.  
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7. En asuntos generales se menciona la necesidad de 
comisiones académicas para la Dra. Miriam Gracida 
Valdepeña y M.C. Diana McCaughey Espinoza,  
Finalizó la reunión a las 10:00 horas.  
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M.C.   Diana   Mc   Caughey   
Integrante   

Dr. Alejandro Varela R.   
Integrante   

 Dr.   Luis   Enrique   Gutiérrez   
Integrante   

M.C.   Nohelia   Pacheco   
Integrante   
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